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個性的な入来中学校
校長 石畑 浩一

校歌に『歴史の花の咲くところ』とあります。入来の貴重な歴史についても、少しずつ、
一緒に学んでいきましょう。簡単に言うと、入来は歴史豊かで、その中にある入来中も、そ
の歴史の影響を受けた個性的な学校だと言えます。ということで、今月13日の全校朝会での
話の振り返りと、それに関係した問いの解答を示したいと思います。

「 入 来 文 書 」は（ い り き も ん じ ょ ）と読みます。
この言葉を聞いて、連想することは、以下の４つでしょう。中でも大事なことは、3つ目・４つ目に
書いてある内容です。入来文書というと、普通はこの入来の地を長年治めた、入来院氏の家に
代々引き継がれてきた、どこからどこまでの土地はだれだれのものであるというような、主に土地
所有に関する古い文書のことだと頭の中にイメージするとよいと思います。
同時に、これらのたくさんの古い文書を読み解いて、この入来の地を中心に、入来院氏がどのよう
に栄えて所有の土地を広げたり、あるいは勢力争いをたたかいぬきながら、土地や地位を守ったり
してきたのかという、当時の中央の武士政権とその政権のもとに地方で生きた武士たちの勢力関係
を明らかにした、朝河寛一先生が書いた論文があり、本になって日本の武士の世の中のしくみが、
世界に発表されました。この世界的に有名なイェール大学の朝河先生の論文の題名が
『The Documents of Iriki 』であり、入来文書の名前で知られ、日本の歴史について書かれた本の
１つとして、広く伝わっているのです。

１ 書類、ぶんしょ、書きつけ、手紙 ２ 入来にある古い文書、古文書(こもんじょ)
３ 入来院家に残る土地所有に関する古文書 ４ 朝河寛一博士著『The Documents of Iriki 』

さて、生徒の皆さんには、入来中学校の校舎も個性的だという話をしましたね。ポイント
だけまとめると、畠中設計事務所の担当設計士さんが平成元年辺りの入来の状況を踏まえ、
１ 自由・個性 ２ 自然との融合 ３ あたたかみ ４ 明るい色彩 にこだわって考案
されたとのことです。これらの４つの観点は校舎の色々な所に表現されています。皆さんは、
それぞれ、入来小・副田小の個性的な校舎に入ってきたからあまり気付かなかったかもしれ
ませんが、近隣の中学校の校舎と比べると、平成元年生まれのまだ３４才という若い校舎で
もあるとともに、デザイン的にとても珍しいものが組み込まれています。
まず、建物の形状には入中の入と大鷲（おおわし）のイメージ

が入っています。これは上空から見た時の建物の配置や屋根
の組み方に主に表れています。そして、壁面に描かれたデザ
イン画には希望・夢・成長のイメージが込められています。
特に正面右壁には「入」の文字デフォルメ、２画はそれぞれ
男子女子を示すとのこと。正面左壁には若芽がすくすくと希
望輝く未来へ成長する様を３本３色の各学年の生徒のモチー
フとして表現しているとのこと。何といっても内側南壁に
は「入」に加え、宇宙の広がりを入来中の子どもたちの無限
の可能性として表出させたものとのことです。すごく壮大で
ありがたい発想に支えられたデザイン画ですね！本校卒業生
の保護者の方も含め、特にこれらの意味合いをもとに改めて
吹抜けやテラスの空間の妙も一緒に眺めてみてほしいです。

Q １ 太陽系の惑星の名前を書いてみよう！

水星 金星 地球 火星 木星 土星
天王星 海王星

Q２ 猛禽類のたか、わしを漢字で書いてみよう！ 鷹 鷲

Q３ 明治より前の日本の時代名を書いてみよう！ 旧石器 縄文 弥生 古墳 飛鳥 奈良 平安
鎌倉 南北朝 室町 戦国 安土・桃山 江戸

Q４ 権利 生徒 の 英単語（複数形）を書いてみよう！
rights students
(ﾗｲﾂ） （ｽﾃｨｩｰﾃﾞﾝﾂ）



６月６・７日に川薩地区中学校総合体育大会が開催されました。あいに
くの雨の中での開催となり屋外競技は選手も応援も大変でしたが、県大会出
場をかけた大会にどこの学校の生徒も必死になって競技する熱気溢れる大会
となりました。本校の生徒に限らず、参加した生徒は、これまで一緒に頑張
ってきた仲間、練習を支えてくださった先生方や保護者、大会の開催に向け
て御尽力くださった多くの方々への感謝の気持ちを持ちながら、今できる喜
びを全身で表現していたように思います。結果としては、県大会出場と
はならなかったところが多く、悔しさもあったでしょうが、持てる
力は十分出し切ったようです。この日までに培ったものを次の目標
に向けて生かしてほしいと思います。

【地区総体結果】

軟式野球 １回戦敗退
VS川内北 ０-３

サッカー 予選リーグ敗退
VS宮之城 1-1 VSれいめい 0-11

剣道
団体戦(女子) 3位
個人戦 栁田菜々香 3位

バレーボール
女子(祁答院との合同) ３位
決勝リーグ VS川内北 0-2

VS宮之城 0-2
男子(川内中央との合同) ４位
総当たり 1勝３敗
VS宮之城 0-2 VS川内北 0-2
VS川内南 0-2 VS海星・里 2-0

ソフトテニス
団体戦 1勝2敗 予選リーグ敗退
個人戦 3回戦敗退（ベスト16）

６月８日(木)～21日(水)は、入来中第１回人権旬間でした。９日
(金)に「NPO 法人かごしまこども食堂支援センターたくして」の理
事長、園田愛美先生を講師にお招きし、｢こども食堂はみんなの居場
所｣をテーマにした人権教室を実施しました。孤独感や自分の存在に
気づいて欲しい個人の尊厳について、さらには子ども達の「居場所」
を提供できるこども食堂の様
子まで、詳しく紹介していた
だきました。居場所を増やす、
地域との繋がりをつくる選択
肢の一つとして｢入来食堂｣も
視野に入れてみてはどうでし
ょうか？

〈部活動以外での活躍を紹介します〉

◇居合道・・・・二段 野田 大聖 (3年)
初段 竹ノ内真志 (2年)

◇第40回南日本中学生陸上競技大会(於：白波スタジアム)
女子共通２００ｍ ７位入賞 倉野樹里(2年)

今後の主な行事
６月３０日（木） ブロックＰＴＡ 19：00～
７月 ３日（月） いじめのない学校づくりの日

４日（火） 修学旅行（２年） ～６日
５日（水） 職場体験学習（３年） ～６日

集団宿泊学習（１年） ～６日
７日（金） 修学旅行(２年)､集団宿泊学習(1年)休養措置日
８日（土） 土曜授業
１０日（月） 家庭学習強調週間（～１６日）
１１日（火） 全校朝会
１２日（水） 納金日～ 14日
１３日（木） 学校保健委員会 授業参観 学年・学級ＰＴＡ
１７日（月） 祝 海の日
１８日（火） 生徒会専門部会
１９日（水） 川柳教室
２０日（木） 入来語いもんそ会 終業式 大掃除
２２日（土） 県中学総体 ～ 28日

5月25日(木)６校時に生徒総
会を実施しました。令和４年
度の活動総括及び決算報告、
令和５年度の活動方針及び予
算案を協議しました。また、
過ごしやすい学校生活をめざ
し生徒からの要望について協
議しました。よりよい入来中にするために、これからもみ
んなで考えていきたいと思います。

【地区総体を終えて】
○ 僕たちは、北中と戦いました。試合は３対０で負けましたが、

今自分たちがもっている実力を発揮することができたのでよか

ったです。保護者や指導者には２年半大変お世話になりました。

ありがとうございました。今の後輩たちは元気があって僕たち

がいるときもいろいろ活躍してくれました。新人総体優勝して

くれるのを願ってます。（野球部主将 ３年 内田 篤希）

○ 保護者や指導者の皆様、３年間応援やサポートをしてくださ

り、本当にありがとうございました。最初の頃は初めてのキャ

プテンになったという事もあり、思うように行動できず、保護

者、指導者、チームメイトに迷惑をかけてばかりでしたが、慣

れてからはたくさんの方々のサポートもあり、自分の考えで試

合や練習に取り組むことができ、そして、チームメイトもそれ

に応えて、一生懸命プレーしてくれたので、本当に楽しくサッ

カーを続けることができました。ありがとうございました。

（サッカー部主将 ３年 三輪 芹奈）

○ 地区総体が終わりホッとしている反面、あの時もっとこうす

ればよかったと悔しい部分もあります。それでも次の県総体へ

向けて、保護者や監督への感謝の気持ちとみんなの強い気持ち

を胸に最後までやり抜きたいです。２年生の皆、最後まで頑張

れるようサポートよろしくお願いします。

（剣道部主将 ３年 栁田 菜々香）

○ 私たちは地区総体で多くのチームと戦いました。負けそうに

なることもあったけど一人一人を信じて、つないで、３位にな

ることができました。私たちは悔いがなく笑顔で引退すること

ができてよかったです。悔いなく終われたのは保護者の方の応

援や後輩たちのサポートがあったからだと思います。私たちは

プレーで恩返しをすることができました。これからは試合など

はありませんが、保護者や指導者への感謝の気持ちを忘れず、

後輩も頑張って欲しいです。本当にありがとうございました。

（バレーボール部主将 ３年 畠中 柚依）

○ 地区総体では練習の成果を出すことができました。応援など

も声を出し、一体となって試合を行うことができて楽しかった

です。応援や指導、送迎をしてくださった保護者の方々や先生

方、ありがとうございました。２年生はこれからも１年生をし

っかりと引っ張っていってください。来年の地区総体は結果を

楽しみにしています。頑張ってください。

（ソフトテニス部主将 ３年 倉 ひなの）

学校だより「一歩前進」 令和５年６月３０日(金)


